



















## **PRONUNCIAMIENTO**

## ACCIÓN Y ALTERNATIVAS INDÍGENAS POR LA DEFENSA DE LOS DERECHOS ANTE LA CRISIS DEL SISTEMA POLÍTICO Y SOCIAL

22/12/22

Ante la crisis política y social, la Asociación Interétnica de Desarrollo de la Selva Peruana (AIDESEP), representante de 9 organizaciones regionales, 109 federaciones y 2439 comunidades, manifiesta lo siguiente:

Es indignante y una vergüenza nacional el saldo de 27 hermanos asesinados y más de 600 heridos en las diferentes regiones del país, causados por la represión violenta de la Policía Nacional del Perú y de las Fuerzas Armadas contra nuestros hermanos y hermanas que vienen ejerciendo su legítimo derecho a la protesta. Debe haber sanciones y justicia para los deudos, a quienes extendemos nuestras más profundas condolencias.

Exigimos la renuncia inmediata de la presidenta Dina Boluarte, el cierre del Congreso y el adelanto de elecciones generales para encontrar una salida a esta crisis que incluya reformas profundas sociales, políticas y electorales, sean o no por asamblea constituyente, reformas que permitan incluir derechos de los pueblos indígenas en cumplimiento de los tratados y estándares internacionales.

Demandamos el cambio de la mesa directiva del Congreso y que luego se convoque a elecciones anticipadas en coordinación con una reducida comisión permanente congresal que solo coordine y no legisle. Porque el actual congreso trata de aprovechar esta crisis para poner en agenda y aprobar leyes lesivas que atentan contra los derechos del pueblo peruano en general, y de los pueblos indígenas y la Amazonía en particular.

Exhortamos iniciar un proceso amplio para la convocatoria a una Asamblea Constituyente, que permita incluir todos los temas de la agenda indígena amazónica relacionados a la protección de los derechos colectivos de los pueblos indígenas como la defensa de defensores, defensa de la Educación Intercultural Bilingüe, seguridad jurídica territorial, manejo forestal comunitario, economía indígena, participación plena de la mujer, Pueblos Indígenas en situación de Aislamiento y Contacto Inicial (PIACI), cambio climático, entre otros que se incluyen en la Agenda Grande de AIDESEP.

Nada justifica más carnicería represiva por parte de la Policía y las Fuerzas Armadas. Cualquier decisión debe incluir acciones legales y sociales para impedir que regresen por enésima vez al poder los mismos grupos políticos responsables de este inmenso fracaso nacional.

Los pueblos indígenas de la Amazonía reiteramos que estamos en movilización permanente en y desde nuestros territorios. Expresamos nuestra solidaridad y respaldo con nuestras bases que están movilizadas como ARPI-SC y COMARU.

CONSEJO DE COORDINACIÓN AMPLIADO DE AIDESEP